

Mitteilung:

Die Verwaltung informierte zuletzt in der Sitzung vom 01.03.2021 über das Projekt NEILA (Nachhaltige Entwicklung durch interkommunales Landmanagement).

Meilensteinkonferenz

Im Rahmen der Meilensteinkonferenz „Die Region im Dialog: Meilenstein für eine interkommunale Siedlungsentwicklung“ des Projekts NEILA am 23. März 2021 wurden den über 160 Teilnehmerinnen und Teilnehmern aus Fachöffentlichkeit, Verwaltung und Politik die Zwischenergebnisse des Projekts durch das Projektteam vorgestellt. Experten aus dem NEILA-Fachbeirat legten weiterhin dar, welche Chancen das Projekt aus ihrer Sicht für die Region bietet. Im Anschluss folgte der Blick über die Grenzen der Region hinaus. Jürgen Wittekind (Institut für Raum & Energie) gab Einblicke in die interkommunal abgestimmte Flächenentwicklung in der Stadt-Umland Kooperation Rendsburg. Winfried Steinmacher (Bürgermeister Kiedrich, Verbandsvorsteher Zweckverband Rheingau) referierte über die Genese der interkommunalen Kooperation im Rheingau anhand der Zusammenarbeit im Rahmen von Stadtumbauprojekten.

Das in der Region ein hohes Interesse an der Ausgestaltung einer nachhaltigeren Siedlungsentwicklung besteht, zeigte die rege Beteiligung an der abschließenden Diskussionsrunde. Kontrovers wurde die Frage diskutiert, wie die langfristige Zusammenarbeit in der heterogenen, von Wettbewerb geprägten Region verbindlicher gelingen kann und welche institutionellen Erfordernisse hierfür benötigt werden. Einigkeit herrschte bei den Teilnehmenden darüber, dass das Projekt NEILA die Chance bietet, Themen für eine verbindlichere interkommunale Zusammenarbeit zu identifizieren.

Abbruchmeilenstein

Nach erfolgreicher Evaluation des Projektes, die auch die Meilensteinkonferenz umfasste, wurden die Mittel für die Umsetzungsphase durch den Projektträger freigegeben. Somit wird das Projekt NEILA wie geplant weitergeführt und ab September 2021 in die Umsetzungsphase übergehen.

Im Auftrag

(Dr. Tengler)